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Ata da 62ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 62ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 17 DE OUTUBRO DE 2013 

DVD A62/2013 
 
Aos dezessete dias do mês de outubro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Evilasio Santana Santos (Bahia) e José Francisco de Araujo (José de Araujo). 
Às quinze horas e dezessete minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) e Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias). APROVADA a Ata da 61ª Sessão Ordinária, realizada em 15 de 
outubro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 3260/13 (11294) Encaminha PL 49/2013, que dispõe sobre a criação da 
Pinacoteca Municipal [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 
1042/06 (11308) Encaminha PL 50/2013, que altera a Lei n. 9.458/2013, que institui 
benefícios aos servidores públicos municipais da Administração Pública Direta e Indireta 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]; 2264/13 (11295) Resposta à Cota 
26/2013, referente ao PLCM 65/2013, que visa a denominar “Parque Centro de Artes e 
Esportes Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras) o logradouro 
conhecido como Praça das Jaboticabeiras, sito na Rua Engenheiro Alfredo Heitzmann 
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Júnior com Rua Birigui, Jardim Marek [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 2263/13 
(11296) Resposta à Cota 25/2013, referente ao PLCM 64/2013, que visa a alterar a 
denominação da Praça Venâncio Neto para “Parque Centro das Artes e Esportes 
Unificados Vereador Venâncio Neto” (Parque CEU das Artes Vereador Venâncio Neto) 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 254/12 (11307) Resposta à Cota 34/2013, 
referente ao PL 42/2013, que dispõe sobre medidas de incentivo à inovação tecnológica 
para empresas que se instalarem no Município de Santo André [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / DIRETORIA FINANCEIRA 
(11351) Encaminha balancetes referentes a setembro de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / VEREADOR TONINHO DE JESUS (11386) 
Comunica que desde o dia 05 de outubro de 2013 está filiado ao partido político 
Solidariedade, que tem a sigla SDD [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. CÂMARA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (11402) 
Comunica que no dia 11/10/2013 procedeu à sua filiação ao partido político Solidariedade 
[CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. CONFEDERAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS – 
CNM (11303) Convite para participar e usufruir do Fórum Permanente de Vereadores, 
criado para compartilhar e apoiar a atuação dos Poderes Legislativos Municipais brasileiros 
[CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO 
(11304) Telegrama comunicando aprovação de convênio no valor de R$900 mil, para 
infraestrutura urbana na Avenida Prestes Maia/construção de passarela [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MUNÍCIPES (11297) Encaminham abaixo-assinado solicitando que o Poupatempo de 
Serviços seja construído na área que pertencia à antiga Rhodia Têxtil, adquirida com 
recursos municipais, localizada na Avenida Antonio Cardoso, 319, Bairro Bangu [CIENTE. 
COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES] [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE 
(11305) Telegrama informando liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA (11311) Encaminha Edital Pregão Presencial 63/2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SOLIDARIEDADE 77 (11298) Indica o Vereador Ailton Lima – SDD para ocupar a 
Liderança do Partido Solidariedade, nesta Casa [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3282/13 
(11396) Indicação para instalação de sarjetas e sarjetões em toda extensão da Rua Leais 
Andreense, Bairro Boa Vista; 3282/13 (11397) Indicação para recapeamento mediante 
assentamento de asfalto primário/ecológico em toda extensão da Rua Leais Andreense, 
Bairro Boa Vista; 3282/13 (11398) Indicação para instalação de rede completa de 
saneamento básico em toda extensão da Rua Leais Andreense, Bairro Boa Vista; 2037/13 
(11399) Indicação para que seja instalado conjunto semafórico (automóveis/pedestre) junto 
à Rua Adolfo Bastos n. 1235, nas proximidades da confluência com a Rua José Lins do 
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Rego e Av. Atlântica; 2254/13 (11400) Requerimento de informações sobre o Programa 
“Minha Casa, Minha Vida”, tangentes ao número de inscritos, número de unidades 
construídas desde janeiro de 2013, perquirindo-se quantas famílias foram agraciadas no 
Município de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
fotos]. Colocar antes das proposituras do Cicote: Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) sugere seja formada uma comissão 
para receber os munícipes presentes e ver do que se trata. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) entende que uma vez for formada a comissão, eles 
poderão solicitar a utilização da tribuna. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote) entende que formar uma comissão seria um desprestígio para as demais 
pessoas presentes, por ser muito pequena a comissão. Acha importante que a 
comunidade use a tribuna para se manifestar. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) informa que uma coisa não impede a outra. Que os munícipes podem 
utilizar a tribuna e também constituir a comissão, a fim de ser recebida pelo Legislativo e 
pelo Governo, a fim de solucionar o problema. Informa também, após manifestação das 
galerias, que já existe uma comissão, a qual já foi recebida pelo Executivo. Prossegue a 
leitura do expediente: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
261/13 (11357) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Francisco 
Inácio, Vila Vitória; 1614/13 (11358) Indicação para limpeza e manutenção da Praça Brilho 
do Sol, localizada na Rua Alberto de Farias, Bairro Guaraciaba; 608/13 (11359) Indicação 
para desratização e dedetização da Rua Antonio Cap e Travessas Emílio Cortes e 
Paracambi, Vila Pires; 261/13 (11360) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da 
Polícia Militar do Estado de São Paulo de intensificação das rondas policiais na altura do n. 
380 da Rua Francisco Inácio, Vila Vitória; 1821/13 (11361) Indicação para estudo de 
viabilidade e implantação de mão única na Rua Atalaia, Parque Industriário 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) 848/13 (11392) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Lorena, Vila Alice; 3281/13 (11393) Indicação para estudo visando a proibir o 
estacionamento na Rua Fernão Dias, Utinga; 595/13 (11394) Indicação para limpeza da 
calçada localizada na altura do n. 953, da Rua oratório, Parque das Nações; 595/13 
(11395) Indicação para limpeza do terreno público localizado na altura do n. 863 da Rua 
Oratório, Parque das Nações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 45/13 
(11330) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua MDDF, 
Bairro Sítio dos Vianas, que solicitam providências para interligas a Rua MDDF com a Rua 
Joaquim Murtinho; 664/13 (11331) Indicação para implantação de academia ao ar livre na 
Praça Oscar Klein, localizada no final da Rua Benjamin Constant, Jardim Utinga; 3263/13 
(11332) Indicação para que seja incluído nas placas de orientação de destino a indicação 
de localização dos CESAs; 125/13 (11333) Indicação para limpeza, colocação de placas 
de advertência e fiscalização no terreno que pertence à PMSA, localizado na Rua Caminho 
dos Vianas, na altura do n. 601, Jardim Irene; 580/13 (11334) Requerimento ao 
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Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas para a Av. Dom Bosco, Vila Lucinda; 
1575/06 (11337) Emenda Aditiva ao PL 10/2012, de 08 de março de 2012, que dispõe as 
ocupações dos imóveis de que trata a Seção II do Capítulo I, o Título VI da Lei 9.018, de 
21 de dezembro de 2007 e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 1998/13 (11403) Indicação para construção 
de uma escadaria interligando a Rua Adoino Novela, altura do n. 77 à Rua Romano 
Tognato, altura do n. 71, Jardim Irene; 1998/13 (11404) Indicação para implantação, em 
caráter de urgência, de tubulação de rede de esgoto na Rua Romano Tognato, no n. 187, 
Jardim Irene; 211/13 (11405) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da 
Rua Pintassilva, Parque Miami; 2366/13 (11406) Indicação para operação tapa-buracos em 
pontos da Rua Oiapoque, altura do n. 1138, Parque Miami; 211/13 (11407) Requerimento 
à AES/Eletropaulo de limpeza, manutenção e a construção de um muro no terreno 
localizado na Rua Pintassilva, defronte ao n. 871, Parque Miami [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 271/13 (11343) Indicação para demarcação de sinalização de solo e pintura 
para estacionamento de transporte escolar na Rua Bélgica, entre os números 90 a 130, em 
frente à Escola Estadual Joaquim da Fonseca Saraiva, Parque das Nações; 113/13 
(11344) Indicação para que seja tapado o buraco existente na Av. Valentim Magalhães, 
altura do n. 422, Vila Progresso; 3268/13 (11345) Indicação para avaliação técnica para a 
remoção da árvore localizada na Rua Iraúna, em frente ao n. 511, Parque Erasmo 
Assunção; 133/13 (11346) Indicação para reparos na malha asfáltica da Rua Marquês de 
Alegrete, esquina com a Rua Guerra Junqueiro, Vila Humaitá; 113/13 (11347) Indicação 
para pintura da sinalização de solo em toda extensão da Av. Valentim Magalhães, Vila 
Progresso. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 3265/13 
(11338) Indicação para colocação de placa de denominação no Parque Infantil Chico 
Xavier, localizado na Rua Senador Fláquer n. 351, Centro; 878/13 (11339) Indicação para 
designação de efetivo da Guarda Municipal, fixo, no CESA Vila Linda; 2254/13 (11340) 
Indicação para disponibilização de um guichê específico para inscrição e informações 
sobre o Programa “Minha Casa Minha Vida” na praça de atendimento da Prefeitura, 
localizada no Paço Municipal; 3266/13 (11341) Indicação para retomada das campanhas 
de educação de trânsito nas escolas municipais de Santo André; 3267/13 (11342) 
Indicação para início das obras de limpeza e correção da canalização do Córrego Tijuco 
Preto e aumento das calhas do Córrego Cassaquera, Bairro Homero Thon 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1046/13 (11349) Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão da Polícia Militar de reforço nas rondas ostensivas no Bairro Camilópolis; 3269/13 
(11350) Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo sugerindo que garanta no 
Orçamento 2014 recursos para a recuperação ambiental do Rio Tamanduateí, 
contemplando o trecho andreense entre a divisa de Mauá e São Caetano do Sul; 2621/13 
(11408) PDL n. 03/2013, concedendo Título de Cidadão Honorário do Município de Santo 
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André ao Sr. Franco Picarelli [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1334/13 (11374) Indicação para manutenção na 
recepção de ortopedia e odontologia do Centro Hospitalar do Município; 340/13 (11375) 
Indicação para destacar um agente de trânsito na Rua Batávia, em frente à Escola El 
Shadai Centro Educacional, Parque Novo Oratório; 3276/13 (11376) Indicação para pintura 
das lombadas localizadas no Bairro Cidade São Jorge; 1051/13 (11377) Indicação para 
instalação de sinalização horizontal no cruzamento das Ruas Guanabara e Caldas, Bairro 
Cidade São Jorge. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 
133/13 (11378) Indicação para implantação de um semáforo no cruzamento da Av. 
Valentim Magalhães com as Ruas Eldízia e Marquês de Alegrete, Vila Guarani; 663/13 
(11379) Indicação para limpeza e capinação, reparos no alambrado e no piso da quadra de 
esportes, bem como a limpeza do lago da Praça Maria Quitéria, situada entre as Ruas 
Maria Quitéria, Clara e Taubaté, Bairro Camilópolis; 3277/13 (11380) Indicação para 
reversão à municipalidade da doação feita para a APM – Associação Paulista de Medicina 
sediada neste município, das salas do 9º ao 10º andares do edifício sede do IPSA – 
Instituto de Previdência de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1547/13 (11325) Indicação para que sejam tapados os buracos em toda extensão da Rua 
Ibiturama, Parque Erasmo Assunção. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 991/13 (11326) 
Emenda Modificativa à ementa e ao art. 1º do PLCM 17/13, que visa a denominar 
Passarela Tainá Teixeira da Silva a passarela de pedestres localizada na Av. Prestes Maia 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) 300/13 (11366) Indicação para desassoreamento e limpeza do 
Ribeirão dos Meninos, especialmente no trecho da Vila Sacadura Cabral e Vila Palmares; 
3274/13 (11367) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores que 
pleiteiam o fechamento da Rua Maripá e da viela da Rua Tomás Fontes, Vila Palmares; 
3275/13 (11368) Requerimento para encaminhar relatório informando sobre área que se 
pretende instituir como ZEIS-B, na Rua Adriático, Jardim Teles de Menezes; 500/13 
(11369) Requerimento de informações acerca da distribuição de livros didáticos aos alunos 
da rede púbica de ensino, no ano letivo de 2013; 1192/13 (11370) Requerimento de 
informações a respeito do funcionamento do Centro de Reabilitação Municipal-CREM 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 3270/13 (11352) Indicação para desobstrução da 
boca de lobo localizada em rua na divisa do condomínio Atlântico Sul e CDHU, na 
Travessa Loreto, Jardim Santo André; 207/13 (11353) Indicação para canalização do 
córrego da Rua dos Dominicanos, Jardim Santo André; 398/13 (11354) Indicação para 
recapeamento asfáltico da Rua Alabastro e da viela localizada em frente ao n. 666 da 
mesma rua, Jardim do Estádio; 207/13 (11355) Indicação para operação limpeza 
emergencial, contenção da erosão e levantamento técnico da Defesa Civil nas margens do 
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Córrego dos Dominicanos, Jardim Santo André; 3270/13 (11356) Indicação para obra de 
revitalização com pavimentação, iluminação e segurança na “passagem de servidão”, 
localizada na Travessa Loreto, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de fotos]. MESA DIRETORA 3264/13 (11335) PL 143/13, dispondo 
sobre a escolaridade de cargos efetivos do quadro de servidores da Câmara Municipal de 
Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 2742/13 (11362) Requerimento para juntada 
de documento ao Processo n. 2.742/13 [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 2243/13 
(11371) Indicação para capinação de uma praça localizada na Rua Barra Mansa, esquina 
com a Rua Bauru, Vila Linda; 1809/13 (11372) Requerimento de informações sobre a 
contínua falta de água na Vila Helena e Vila Linda; 615/13 (11373) Requerimento de 
informações sobre a negociação entre a Prefeitura de Santo André e o Atrium Shopping, 
quanto à instalação do Poupatempo no referido empreendimento [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a 
palavra ao Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), o qual rebate 
pronunciamento do Vereador Rautenberg, uma vez que o próprio vídeo exibido desmente 
o Vereador Rautenberg. Sobre a questão da Sabesp, menciona valor cobrado na conta de 
água de sua residência e compara com o valor da conta de uma residência de São 
Bernardo, emitida pela Sabesp, muito mais caro do que o valor cobrado pelo Semasa. 
Quanto à falta de água, cita explicação técnica dada pelo Superintendente do Semasa, 
seja por conta dos tubos antigos que não comportam a vazão, seja pelo aumento do 
número de moradores, por conta da proliferação de pequenos prédios residenciais, dentre 
outros. Deixa claro que atende aos moradores em sua região, mas não recebeu nenhuma 
reclamação pela falta de água. SUSPENSA A SESSÃO, entre 16h32min e 16h45min, a 
pedido do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), para manifestação da 
Sra. Maria das Dores, representante do MTST – Movimento dos Trabalhadores Sem Teto, 
no plenário, e também para manifestação de munícipes acerca do Poupatempo de 
Serviços, tendo se manifestado a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). Prossegue a leitura do expediente: VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 3278/13 (11387) PLCM n. 144/13, que dispõe sobre a 
proibição de venda de refrigerantes a menor de 18 anos e de alimentos com alto teor 
calórico e níveis reduzidos de nutrientes em estabelecimentos de ensino público e privado, 
e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 3280/13 
(11389) Indicação para realização de dedetização nas creches do Parque Miami, Parque 
Andreense e Clube de Campo; 3216/13 (11390) Indicação para restauração asfáltica na 
Rua Joaquim Távora, 320, Vila Assunção; 1962/13 (11391) Indicação para restauração 
asfáltica na Av. Nova Iorque, 506, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADORES RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) E GERALDO 
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APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 3279/13 (11388) Indicação para 
encaminhar projeto de lei dispondo sobre a instituição da cartilha do cidadão que informa 
os direitos e deveres dos munícipes [JUSTIFICADAS as proposituras pelo Vereador 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 416/13 (11327) Indicação para proibição de tráfego de caminhões na 
Rua das Maravilhas, Jardim das Maravilhas; 1979/13 (11328) Requerimento de 
informações acerca de melhorias na Rua Tamanduá Bandeira e ruas adjacentes, Bairro 
Clube de Campo; 3262/13 (11329) Indicação para colocação de placas indicativas nas 
árvores dos parques da cidade indicando espécie, idade, nome científico e nome popular. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 3271/13 (11363) 
Indicação para que a placa indicando contramão na Rua Ricardo Veronesi, trecho de 
esquina com a Av. Capitão Mário de Toledo de Camargo, Vila Humaitá, seja colocada em 
local visível; 3272/13 (11364) Requerimento informações sobre a adequação do município 
às mudanças na legislação da educação básica, conforme Lei n. 12.796/13; 3273/13 
(11365) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Álvaro Lins, no trecho 
compreendido entre os números 350 e 400, Vila Tibiriçá [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), o qual parabeniza o Vereador Ronaldo de Castro pelo projeto iniciado nesta data e 
ressalta que, em 06 de agosto deste ano, protocolizou PLCM 79/2013, com as mesmas 
indicações, o qual recebeu parecer da Casa opinando pela inconstitucionalidade, em que 
pese ser de suma importância. Coloca sua disposição em se unir ao Vereador Ronaldo 
para travar uma batalha, visando à união dos dois projetos, a fim de ser discutido nesta 
Casa e aperfeiçoado. Com relação ao pessoal da Adriáticos, coloca-se à disposição para 
batalhar pelo teto tão almejado por essas pessoas, mas ressalta a responsabilidade desta 
Casa na análise do projeto enviado pelo Prefeito. Deixa claro que os Vereadores são a 
favor a que esses moradores recebam esse benefício, desde que o projeto seja bem 
explicado. Prossegue a leitura do expediente: VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 523/13 (11319) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão 
da Polícia Militar para promover a intensificação das rondas policiais, aos finais de 
semana, na região da Estrada do Pedroso; 3261/13 (11320) Indicação para manutenção 
no córrego localizado entre a Rua Cotia e Av. Sarina, Jardim Bom Pastor; 150/13 (11321) 
Indicação para serviço de tapa buracos, recapeamento asfáltico na extensão da Av. Loreto, 
Jardim Santo André; 80/13 (11322) Requerimento de informações acerca de estudos sobre 
projeto de redutores de velocidade na Estrada do Pedroso, Parque Miami. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 3229/13 (11381) Indicação para 
remoção de morador de rua, lixo e entulhos de praça localizada na Rua da Constituição, 
Jardim Teles de Menezes; 2380/13 (11382) Indicação para serviços emergenciais de 
revitalização da pavimentação asfáltica da Rua Morro Grande, Jardim Guarará; 3147/13 
(11383) Indicação para providências para que a escada rolante existente no TERSA – 
Terminal Rodoviário de Santo André volte a operar; 2519/13 (11384) Indicação para 
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serviços de revitalização em viela localizada ao lado do n. 143 da Rua Itanhaém, Parque 
Jaçatuba; 2756/13 (11385) Indicação para vistoria técnica emergencial em árvore em 
situação de risco, localizada na Rua Germânia, 1295, Parque Novo Oratório. Pela ordem, o 
Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e fala sobre a questão do Poupatempo. Cita que vários jornais estão abordando 
esse assunto, sendo que um deles traz o título Interesses insondáveis, outro, charge. 
Destaca que a questão do Poupatempo não é problema dos Vereadores e que se o 
Prefeito acredita que fazer o Poupatempo no shopping é bom e importante, o suficiente 
para olhar nos olhos dos cidadãos, o Prefeito deve fazê-lo, pois a ação é exclusiva do 
Executivo, em parceria com o Governo do Estado. Deixa claro que esta Casa criou uma 
comissão para ajudar e intermediar enquanto o foco era o terreno que pertenceu à Rhodia, 
para provar que não tinha obstáculo de contaminação e que era viável, inclusive pela 
questão geográfica que facilita o acesso das pessoas. Comenta questão nebulosa que 
parece envolver o nome Brookfield. Fala que a Câmara, a Comissão criada e a Bancada 
de Oposição estão querendo entender por que colocar no Atrium. Finaliza dizendo que se 
tiver de escolher entre o Poupatempo e a moralidade, optará pela moralidade. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para 
o final da Ordem do Dia. Às 17h17min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PV SDD 
PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Afirma que tratarão o projeto que interessa ao público presente 
com toda seriedade, visto que envolve pessoas sofridas que lutam pela questão da 
moradia. Comenta que o déficit habitacional permeia este país. Lamenta matéria 
equivocada publicada num jornal acerca do Poupatempo. Assevera que quando os 
Vereadores defendem que o Poupatempo seja instalado num local de fácil acesso – 
ônibus, trólebus, trem, é porque estão defendendo o interesse maior da população, pois 
desejam que esta cidade tenha esse serviço, desde que esse serviço esteja ao alcance da 
maioria da população. Da mesma forma, deixa claro que a decisão cabe ao Executivo 
municipal e ao Governador do Estado, mas cabe aos Vereadores dizer aquilo com que 
concordam ou não. Registra que os Vereadores entendem que o Poupatempo, no Atrium, 
não atende aos interesses da cidade como um todo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR AILTON JOSÉ 
DE LIMA (AILTON LIMA) – Na questão do Poupatempo, manifesta-se solidário tanto com 
a Comissão, como com a voz corrente na Casa. Cita comentário do Prefeito Grana na 
Rádio ABC, por telefone, de que a Câmara não deveria se meter nesse assunto, que não é 
assunto da Câmara. Diante disso, concorda com o Vereador Sardano e desafia o Prefeito 
a fazer e arcar com o ônus e explicar para a população por que instalará na Vila Homero 
Thon, sendo que a cidade tem um terreno comprado numa região central, próximo à 
estação rodoviária, estação ferroviária e pontos centrais da cidade. Manifesta preocupação 
e lembra erro grasso quando da construção de um prédio com instalação altamente 
luxuosa, na Capitão Mário Camargo de Toledo, sob a alegação de que abrigaria a SOSP. 
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Assevera que Secretaria é local de trabalho e não necessita de luxo. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala ao movimento presente na 
Casa sobre a importância de reivindicarem seus direitos na sessão e hipoteca seu apoio à 
causa deles. Comenta requerimentos apresentados acerca da segurança. Um deles é 
sobre projeto de redutores de velocidade na Estrada do Pedroso, pois vidas estão sendo 
ceifadas, em virtude da imprudência de alguns motoristas que dirigem embriagados. Outro 
requerimento é para comando, aos finais de semana, na referida Estrada, pois os 
motoristas também embriagados colocam em risco as pessoas que transitam no local. 
Comenta invasão da fazendinha do Pintassilva por 80 famílias e diz que representantes da 
Prefeitura e da defesa de patrimônio compareceram ao local e deram prazo de 48 horas 
para essas pessoas deixarem o local. Pede que o Prefeito Grana, o Secretário Tiago e 
demais departamentos antes de tomarem qualquer atitude, orientem aquelas pessoas 
sobre o que deve ser feito e coloquem aquelas famílias num projeto de habitação, pois 
muitos dessas pessoas foram desapropriadas do Jardim Santo André, do CDHU. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Registra 
primeiramente que a questão da área do Adriático, o projeto está na Casa, foi adiado 
porque faltam informações que já foram pedidas pela Comissão de Justiça. Salienta que os 
Vereadores precisam ter todos os dados para votar dentro da lei e dar segurança para os 
moradores, porque dentro da cota encaminhada pelo Executivo consta que não foi 
celebrada parceira com a Caixa Econômica Federal, portanto, há necessidade de saber 
como será feito o financiamento da referida área e tão logo chegue uma resposta os 
Vereadores poderão discutir e votar o referido projeto de forma segura. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Diz não ter procuração para 
defender o Governador Geraldo Alckmin e tem plena convicção que a segurança pública é 
um dos problemas mais sérios enfrentados atualmente, mas que é o Governo Federal 
quem arrecada todos os recursos, que pega todo o dinheiro dos impostos do Brasil e que 
poderia canalizar essa verba para a segurança púbica. Fala que enquanto no país tem 
pessoas sem moradia, sem segurança, sendo vítimas de assaltos todos os dias o Governo 
Federal vai gastar R$2 bilhões para comprar mísseis antiaéreos e está combinando de 
comprar caças russos e gastar outros tantos bilhões na indústria bélica, mas que, na 
realidade, deveria investir em segurança, dando salário digno aos policiais, amparando 
suas famílias quando morrem ou quando ficam paraplégicos no exercício das suas 
funções. Pela ordem, a Vereador Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) informa que conversou com o Secretário de Relações Institucionais e o mesmo já 
se comprometeu a dar uma resposta no processo para que na terça-feira possa ser votado 
e a situação daqueles moradores do Adriático seja resolvida. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Primeiramente fala que é de 
interesse de todos os Vereadores a instalação do Poupatempo em Santo André e o que 
não pode acontecer é deputado de São Bernardo decidir onde será instalado na nossa 
cidade. Em seguida registra que apresentou requerimento de informações acerca do 
acordo celebrado entre a Prefeitura e o Atrium Shopping para o funcionamento do referido 
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serviço. Registra ainda que há rumores de que a Secretaria de Educação seria transferida 
para a área do Rhodia, mas a seu ver poderia funcionar em um terreno na Av. Industrial, 
que é de sua propriedade, ao invés de pagar aluguel, como paga hoje. Finaliza dizendo 
que, como Santo André não teve interesse, apresentou o projeto ao Prefeito de Praia 
Grande, foi aprovado e agora a cidade terá o primeiro hospital público itinerante do Brasil. 
VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) – Registra que o 
Prefeito anterior não teve interesse em resolver o problema da Vila Adriático, conhece as 
condições subumanas em que vivem as pessoas naquela área, razão pela qual é preciso 
tomar providências urgentes para resolver a situação daqueles moradores. Em seguida 
fala que a situação da saúde no município está ruim. Esteve várias vezes na Vila Luzita e o 
aparelho de Raio X está quebrado, é difícil conseguir vaga de UTI também. Fala ainda que 
não acredita que seja culpa do Governo atual, mas deixa um apelo para que se invista 
mais em saúde, bem como em cursos públicos de Medicina para que os alunos de baixa 
renda tenham oportunidade também de se formar, pois não se importariam de atender nas 
regiões mais pobres. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Registra ter 
lido nos jornais que por interesses insondáveis o Poupatempo não será mais no terreno da 
Rhodia e, sim, no Shopping Atrium. Em seguida diz que tanto os Vereadores quanto o 
Prefeito querem que seja no Centro, mas em razão de acordos não explicados para a 
Câmara e para a sociedade decidiu-se mudar de local. Fala ainda que na região da 
Estação Prefeito Saladino também tem espaço adequado para instalação do serviço. Em 
seguida pede que todas as partes interessadas estejam presentes na Audiência Pública, 
na próxima segunda-feira, e espera que fiquem claros quais são os interesses insondáveis 
que justificaram essa mudança, pois os Vereadores de Santo André lutam, desde 2009, 
para que a cidade possa ter acesso mais fácil aos serviços do Poupatempo. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Acerca do terreno do Adriático, 
registra o seu interesse em contribuir na solução dos problemas de habitação, pois o 
cadastro para moradia na cidade é muito grande e quem faz parte dessa lista também tem 
de ser beneficiado com esse projeto. Em seguida diz que desde a aprovação do projeto da 
Brookfield muitas discussões têm sido geradas, seguido de problemas de esquema de 
corrupção e falcatruas; lembra que inclusive Vereadores de oposição, à época, criticaram o 
projeto e agora alguns deles estão a favor de se beneficiar aquele empreendimento, até 
mesmo deputados de outras cidades, intervindo para que o Poupatempo seja instalado 
naquele local, beneficiando uma obra privada, próximo a Mauá. Finaliza dizendo que nos 
mesmos moldes do Shopping Atrium tem também na cidade o Grand Plaza e também a 
área do TERSA, que já têm benfeitorias públicas e que podem ser usadas para o serviço 
de lacração de veículo também. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Fala que apresentou projeto sobre a alimentação balanceada nas escolas, parecido com o 
projeto do Vereador Toninho de Jesus, os quais foram deferidos como inconstitucionais. 
Lamenta que não haja a preocupação com a alimentação das crianças, o que acarretará 
em problemas de saúde futuramente e solicita ao Executivo que estude uma contrapartida 
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para realizar fiscalizações nas cantinas das escolas, garantindo uma boa alimentação aos 
estudantes. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – 
Registra que a Bancada do PT não é contrária à construção do Poupatempo no Shopping 
Atrium, para que a cidade não perca esse equipamento tão importante, em virtude da 
demora na resolução do processo judicial que envolve o terreno da Rhodia. Parabeniza 
essa articulação do Prefeito Carlos Grana e do Governo do Estado de São Paulo. Fala que 
é preciso cobrar melhorias no transporte público até o Bairro Homero Thon, porque 
acredita que a construção do equipamento lá pode ser uma alternativa para a 
descentralização da cidade. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Enfatiza que a Bancada do PT será favorável ao projeto que será 
apresentado na próxima terça-feira, de iniciativa do Executivo, para a classificação de 
terreno na Avenida Adriático como ZEIS, o que solucionará o problema daquelas famílias. 
Salienta que o Governo do PT tem a preocupação de levar a dignidade às pessoas no que 
tange à habitação, o que pôde ser observado no reajuste do auxílio-aluguel, dado logo no 
início deste Governo. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Diz que esta Casa nunca foi contrária aos movimentos de moradia, mas 
é preciso responsabilidade para avaliar com cuidado se as famílias cadastradas realmente 
utilizarão o terreno como moradia ou para outros fins. Explica que não é contra a 
classificação dos terrenos em ZEIS, inclusive já apresentou 53 projetos nesta Casa ao 
longo dos seus mandatos, mas precisa estar atento para não cometer equívocos. Finaliza 
levantando a hipótese de que está acontecendo uma articulação equivocada, pois o 
movimento de moradia está nesta Casa, hoje, e o projeto só será votado na próxima 
semana. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Remete-se ao art. 144 da Constituição Federal, que define o que é de 
competência da União, do Estado e dos Municípios, e ressalta que a segurança pública é 
de competência do Estado e pede que a lei seja cumprida, pois frequentemente acontecem 
muitos assaltos no 2º Subdistrito. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO) – Concorda com os Vereadores Cicote e Montorinho que é preciso 
respeitar o cadastro das famílias para a aquisição de moradia. Pela ordem, o Vereador 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) solicita a retirada do protocolo 6093, 
pendente de parecer, sendo deferida pelo Presidente sua solicitação. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 
18h25min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
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Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - SEGUNDA discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI 
ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 03/13, protocolo 008529, de autoria de todos os Vereadores, 
que visa a acrescentar o artigo 87-A no Capítulo II, Título IV da Lei Orgânica do Município. 
A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 53/13 opinando pela sua aprovação. 
Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 009656, 010111 e 010620. PROCESSO 
N. 310/12 - quorum: 2/3 Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) 
requer a retirada da Emenda protocolo 9656, pendente de parecer, sendo deferido pelo 
Presidente. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira)  encaminha o 
projeto e as emendas para as Comissões de origem. Pela ordem, o Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) solicita regime de urgência e dispensa de 
parecer, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. São lidas as Emendas 10111 e 
10620. [REJEITADA A EMENDA 10111 POR UM VOTO FAVORÁVEL: Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), QUINZE VOTOS CONTRÁRIOS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) E DUAS ABSTENÇÕES: 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); 
ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) 
e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)] [Declaração de voto: Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro)] [APROVADA A EMENDA 10620 POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima) e Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] [APROVADO O PROJETO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
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Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima) e Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] [Declaração de voto: Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite); Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote); Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus); Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque); Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari); Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)] [Dispensada a apresentação de 
redação final, a pedido do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. Pela 
ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) informa 
composição da Comissão da Verdade: José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) encaminha para as 
providências. ITEM 2º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
10/12, protocolo 002090, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as 
ocupações dos imóveis de que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei nº 9.018, 
de 21 de dezembro de 2007. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento 
Urbano apresentaram o Parecer nº 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada 
Mensagem Aditiva, protocolo 000641. Apresentadas Emendas Aditivas, protocolos 009738, 
010871 e 011337. PROCESSO N.º 1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 3º - 
SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos 
cemitérios de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento 
Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer nº 01/12 opinando pela sua aprovação. 
Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000655. Apresentadas Emenda Aditiva, 
protocolo 003842 e Emendas Modificativas, protocolos 005150, 005613, 005614, 005615 e 
010079. PROCESSO N.º 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 4º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 17/13, protocolo 001991, de autoria do 
Vereador José Montoro Filho – Montorinho, visando a denominar Passarela Tainá Teixeira 
da Silva a passarela de pedestres a ser construída sobre a Avenida Prestes Maia, que tem 
por objetivo beneficiar moradores do Núcleo Habitacional Tamarutaca, do Conjunto 
Habitacional Prestes Maia e região. As Comissões de Justiça e de Segurança Pública 
apresentaram o Parecer nº 2/13 opinando pela sua aprovação. Apresentada Emenda 
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Modificativa, protocolo 0011326. PROCESSO N.º 991/13 -  quorum: m.s. [É lida Emenda 
11326 e encaminhada às Comissões de origem, sendo apreciada em regime de urgência e 
com dispensa de parecer, a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho). [APROVADA A EMENDA] [APROVADO O PROJETO] [Dispensada a 
apresentação de redação final, a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho)]. ITEM 5º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
49/13, protocolo 005284, de autoria da Vereadora Prof.ª Bete Tonobohn Siraque, que 
dispõe sobre a criação do Parlamento Mirim do Município de Santo André e dá outras 
providências. As Comissões de Justiça e de Cidadania exararam parecer verbal opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N.º 2.602/97 - quorum: M.A. [APROVADO POR 
DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); ausentes: Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano) e e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 31/13,  protocolo 007872, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 8.767, de 21 de outubro de 2005, que dispõe 
sobre a concessão do Alvará de Funcionamento, e dá outras providências. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. 
Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 010872. PROCESSO N.º 2.833/05 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 56/13, protocolo 005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, 
que dispõe sobre a reserva de vagas de estacionamento de shoppings-centers, centros 
comerciais e hipermercados para gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do 
Município de Santo André, e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões 
de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 2.172/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 57/13, protocolo 005488, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho 
e demais Vereadores, que dispõe sobre a emissão de ruídos sonoros provenientes de 
aparelhos de som instalados em veículos automotores estacionados, e dá outras 
providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Cidadania e de 
Segurança Pública. PROCESSO N.º 1.878/13 - quorum: m.s. [RETIRADO PELO 
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AUTOR]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
64/13, protocolo 005897, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho, visando 
a alterar a denominação da “Praça Venâncio Neto” para “Parque Centro de Artes e 
Esportes Unificados Vereador Venâncio Neto” (Parque CEU das Artes Vereador Venâncio 
Neto). Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N.º 
2.263/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada 
e votação do PROJETO DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do Vereador José 
Montoro Filho – Montorinho, que visa a denominar de “Parque Centro de Artes e Esportes 
Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o logradouro público 
conhecido como Praça das Jaboticabeiras, localizado na Rua Engenheiro Alfredo 
Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, Jardim Marek. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N. 2.264/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 11 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 68/13, protocolo 
006092, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a adaptação de 
banheiros públicos e de fácil acesso para pessoas com deficiência, em centros esportivos 
e parques do município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e 
de Cidadania. PROCESSO N.º 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 12 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 
007438, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade da 
existência de cadeiras de rodas em edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em 
que haja atendimento à população. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Cidadania. PROCESSO N.º 2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. 
ITEM 13 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 75/13, 
protocolo 007440, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade das empresas que administram cinemas instalados em Santo André a 
ceder ao Poder Público, antes das sessões, um minuto para realização de Campanhas 
Socioeducativas. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. 
PROCESSO N.º 2.515/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 14 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 80/13, protocolo 007716, de autoria 
do Vereador Sargento Juliano, denominando a área localizada na Rua Santa Joana D’Arc 
com Rua São Judas Tadeu, na Vila Vitória de Praça Roque Vicenza. A Comissão de 
Justiça apresentou o Parecer nº 72/13 opinando pela sua rejeição. PROCESSO N.º 
2.562/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada 
e votação do PROJETO DE LEI CM 82/13, protocolo 007718, de autoria do Vereador 
Sargento Juliano, declarando de utilidade pública a “Associação dos Moradores do Jardim 
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Ciprestes”. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.564/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo 
de Castro e outros Vereadores, que altera o teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, 
que dispõe sobre o Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N.º 1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 17 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI 42/13, protocolo 009552, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre medidas de incentivo à Inovação Tecnológica para 
empresas que se instalarem no Município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 254/12 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho)]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 83/13, 
protocolo 007933, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, dispondo sobre a obrigatoriedade 
dos Hospitais, UBS, PAs, UPAs e demais Unidades da Rede Municipal de Saúde, fixar em 
local visível ao público relação, em Língua Vernácula e em Braile, contendo os nomes dos 
profissionais que estiverem em atividade regular ou de plantão, atualizada a cada 24 
horas. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N.º 
2.612/13 -  quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 86/13, protocolo 007936, de autoria do Vereador Luiz 
Zacarias, dispondo sobre a obrigatoriedade da exposição de cartaz com indicação da 
capacidade de lotação nos estabelecimentos de diversão noturna. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.613/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. Às 19:00h, passa-se às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Registra as palavras do Vereador Sardano e do Vereador Bahia sobre as informações 
equivocadas colocadas pelo jornal Diário do Grande ABC, pois os Vereadores entendem 
que o melhor local é o terreno que pertencia à Rhodia, em função da acessibilidade. 
Salienta que não cabe a esta Casa decidir sobre a mudança do local e, sim, ao Executivo. 
Por isso, entende que não cabe a alegação de que a oposição está prejudicando o 
processo de instalação do Poupatempo. Assevera que os Vereadores estão aqui para 
contribuir com a Administração e que declarações como essas podem prejudicar esse bom 
relacionamento desta Casa com a Administração. Fala que a população tem o direito de 
saber por que pretendem mudar o local e quais as implicações decorrerão disso. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que, na segunda-feira, às 
19:00h, será realizada audiência pública sobre o Poupatempo de Serviços. Nada mais 
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havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezenove horas e cinco minutos. Eu, Meyri Eloisa 
Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
 

 
 
 
               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


